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中央财经大学第二届大学生思想政治教育研究论坛顺

[发表时间]：2010-12-07  [来源]：大学生思想政治研究中心  [浏览次

    12月3-4日，由我校大学生思想政治教育研究中心主办，马克思主义学院、党委宣

处、研究生部、团委等部门协办，以“科学化•精致化：高校德育工作的创新与发展”

届大学生思想政治教育研究论坛顺利召开。校党委书记胡树祥、党委副书记侯慧君、党委副

坛。研讨会收到来自各教学单位和职能部门教师、研究生提交的论文近40篇，来自各

支书记、副书记和思想政治理论教师代表，以及各职能部门负责人和管理人员代表共

讨会主要包括开幕式、专题报告、主题发言和分组讨论四个部分。会议由大学生思想政治

教授和学生工作部部长朱凌云主持。 

会场 

    12月3日上午，论坛顺利开幕。侯慧君副书记在开幕辞中肯定了本次论坛召开的重要意

思想政治工作中存在和面对的问题，明确了本次论坛研讨的主旨，希望论坛深入贯彻

想政治教育工作座谈会精神，密切围绕学校中心工作，不断提高我校大学生思想政治工作科

进我校大学生思想政治工作迈上新台阶。  



侯慧君副书记致开幕辞 

    开幕式之后，中国人民大学刘建军教授和宁夏大学俞世伟教授分别为论坛做了关

个问题》和《高校德育过程精致化研究》的专题报告。两位专家的报告既有智慧启迪，也有思

理，也有方法借鉴，与会代表反响热烈，普遍认为报告深入浅出，管用解渴。  

刘建军教授做报告 



俞世伟教授做报告 

    12月3日下午，杨琼、邢国忠、韩小谦、高杰、楼晓英、陈妮娜、孙小莉、王志梅、

治教育管理和教学一线老师分别结合自身工作，从不同视角对推进高校德育工作的科

言，刘建军教授和俞世伟教授分别做了精彩点评。  

教师代表做主题发言 

    胡树祥书记在认真听取9位教师的主题发言之后，高度赞扬了教师们从各个角度展

政治教育研究中心举办本次论坛的重要价值。认为论坛具有两个鲜明特点和优点：一是

线辅导员、思政课教师和职能部门几条战线汇聚一堂使得论坛充满活力，二是实际工作者和理



和专家面对面的有机结合方式是很好的尝试，要继续保持和坚持。胡书记对大学生思想政治

作提出了明确要求，并对下一次论坛的举办提出了重要建议。胡书记指出，研究中心要

治教育研究、交流和推进工作的重要平台。下一届论坛要在本次研讨基础上，紧扣学

育教学改革的新任务，在我校培养财经应用型创新人才的中心工作中发挥应有作用，

题展开研究：第一，深入研究课程体系和教学方法的改革；第二，如何培养国际性人才的大

三，如何促进学生的自主性发展和个性化成长；第四，如何实现第一课堂和第二课堂的有机

胡树祥书记讲话 

    12月4日上午，全体与会人员分为三个小组对论坛主题进行深入讨论。分组讨论结

滨三位老师作为代表汇报了本组讨论情况。第一组深入讨论了我校大学生思想特点和成

知行统一问题、入党动机和信仰问题等；第二组认为，科学化、精致化是当前高校德育工作

把握大学生成长的特点和规律，围绕学校中心工作充分整合和优化各种德育资源；第三

存在问题展开研讨，如如何正确认识和对待大学生的功利化倾向问题，如何完善综合

题，如何实现我校德育活动和资源的整合、优化从而达到共性培育与个性发展相结合的德育合力，等等。 



小组讨论 

    袁东副书记结合《教育规划纲要》的出台，着重就我校“财经应用型创新人才培

动，以及此工作对我校在第一课堂和第二课堂相结合，本科生和研究生培养相结合，

改革等多方面工作提出的新要求做了系统、深入的分析，进一步明确了大学生思想政治工作的努力方向和任

袁东副书记讲话 

    侯慧君副书记最后为论坛做了总结讲话，认为本次论坛是一次学者与实际工作者、理

以用“学者报告令人受益、老师发言令人启发、小组讨论热烈广泛”来概括，会议圆满达


